

P. JUAN JOSÉ OLABE ZUAZUA, S.J. (VEN)

Arechavaleta (Guipúzcoa) 13/09/29- Loyola 15/10/2021

El 13 de septiembre de 1929 en Aretxabaleta, Provincia de Guipúzcoa, nace el P. Juan José Olabe Zuazua, S.J. En 1935 comenzó sus estudios primarios en su ciudad natal. Para realizar sus estudios secundarios se trasladó en 1941 hasta la localidad de Javier (Navarra). Desde muy corta edad se despertó en él el llamado de la Vocación Ignaciana.

Ingresó al Noviciado de Loyola a los 17 años el 07 de septiembre de 1947. Su noviciado lo comenzó en Loyola y lo culminó en el Noviciado San José Pignatelli de Los Chorros, en Caracas. Pronunció sus Primeros Votos el 10 de septiembre de 1949 ante el Viceprovincial P. Jenaro Aguirre, S.J.

Entre 1950 y 1951 viaja a Santa Rosa de Viterbo en Colombia, para realizar su etapa de Juniorado. Los estudios de Filosofía los cursa en la Universidad Javeriana de Bogotá, obteniendo la Licenciatura en Filosofía y Letras en 1954. Ese mismo año vuelve a Venezuela para cumplir con su etapa de Magisterio ejerciendo de profesor e inspector en el Colegio San Ignacio de Caracas de 1954 a 1957.

Posteriormente viajó hasta Estados Unidos para realizar sus estudios de Teología en la Universidad de Saint Louis en Missouri. Fue ordenado el 15 de junio de 1960 en la Saint Mary's Church por el Arzobispo de Kansas Monseñor Eduardo Unkeler. Obtuvo su Licenciatura en Teología en 1961.

Sus Últimos Votos los pronunció el 15 de agosto de 1963 en Vitoria, España, ante P. Cipriano Arana, S.J.

Su primera responsabilidad al llegar a Venezuela fue como P. Espiritual y profesor en el Colegio Javier de Barquisimeto (Edo. Lara) entre 1963 y 1965. Luego fue enviado al Edo. Zulia como Párroco a la Iglesia Jesús Nazareno, en el Barrio Manzanillo de Maracaibo. En 1971 lo trasladaron como Vicario Cooperador en Nuestra Señora de Coromoto.

Posteriormente fue enviado al Edo. Sucre en 1973. Allí se desempeñó como Párroco de la Parroquia San Luis Gonzaga, en la ciudad de Cumaná hasta 1978. Entre 1979 y 1980 fue Vicario Cooperador en la misma Parroquia. En 1981 fue nombrado delegado del Barrio Brasil en la misma Parroquia. Desde 20 de septiembre de 1981 hasta el 01 de octubre de 1991 es Superior de la Residencia San Luis Gonzaga, en Cumaná. También fue Párroco de la Iglesia Cristo Resucitado en el Barrio Brasil. En 1991 asume como profesor del Seminario Mayor San José de Cumaná.

En 1992 vuelve a Barquisimeto (Edo. Lara) para ser ayudante del P. Maestro de Novicios en el Noviciado San Pedro Claver hasta el año 2017. Allí fue una pieza clave en la formación de varias generaciones de Jesuitas de la Provincia de Venezuela. Además, fue director de las actividades pastorales del Noviciado, profesor en el Noviciado Intercongregacional, y colaborador en la Pastoral Popular en los barrios El Garabatal y La Carucieña.

En 2018 fue ingresado en la Enfermería Provincial en Loyola (España) en donde se mantuvo orando por la Iglesia y la Compañía de Jesús hasta el final de sus días. Falleció el 15 de octubre del 2021 con 92 años de edad y 74 años como jesuita. Su muerte conmovió profundamente a sus compañeros jesuitas.

A continuación, algunos testimonios de sus hermanos en la Compañía de Jesús:

“Cuanta gratitud y dolor brota del corazón al saber que el P. Juan ha partido a la casa del Padre. Le agradezco todo lo que nos entregó con tanta generosidad en el noviciado. Enseñándonos a amar la Compañía y a descubrir el valor de ser amigos en el Señor. Descansa en paz querido P. Juan. Nos harás mucha falta y te recordaremos siempre. Que el Padre Bueno de los cielos te reciba y estés participando de esa vida nueva y resucitada. Desde la presencia del Señor intercede por nosotros, por nuestra Venezuela. Gracias P. Juan por tu testimonio como seguidor de Jesús. Descansa en paz”.

Javier Fuenmayor, S.J.

“Muy dolorosa noticia. El “Padre Juan” o “Amigo Juan”, como le llamaban todos los que pasaron por el Noviciado, durante sus muchos años de Ayudante, fue un jesuita y un compañero a tope, de gran humanidad y cercanía a todos. Hombre de palabra certera, iluminadora y siempre alentadora. Lo lloro con profunda gratitud por los años que me acompañó en el Noviciado. Hoy el cielo está de fiesta y nuestra esperanza recibe un subidón con su muerte ¡Agur, Juan! En el cielo están las respuestas a las muchas preguntas que nos hacías”.

Juan Miguel Zaldua, S.J.

“Que noticia tan triste al iniciar el día. Un gran jesuita, amigo e inspiración para muchos. Un hombre que amó profundamente a este país (Venezuela) y su gente, especialmente la de Cumaná, Barquisimeto, Altamira de Cáceres y Carora. Recordaremos su presencia en el Noviciado, sus preguntas y repreguntas, su picardía, la sapiencia para aprender a poner la atención en lo fundamental. Si hoy me embarga la tristeza, sé que fue bien recibido en la casa definitiva, cumpliéndose la petición, tantas veces dicha, de estar junto al Hijo. Gracias Padre Juan, gracias por tanto...”.

Oscar Buroz, S.J.

Damos gracias a Dios por la vida y obra del P. Juan José Olabe Zuazua, S.J., pedimos que su ejemplo nos anime en la misión encomendada.

P. Dizzi Perales, S.J.

Socio P. Venezuela

25.10.21